

Nota de prensa

LA UCCI PARTICIPA EN EL VIII CONGRESO IBEROAMERICANO DE CEAPI

- *La secretaria general de la UCCI, Almudena Maíllo, participó en el panel “El valor de emprender” y destacó el compromiso de la UCCI con el impulso al emprendimiento urbano a través de proyectos como ‘UCCI Emprende’, un estudio regional que analiza las políticas de fomento al emprendimiento en 18 capitales iberoamericanas.*

2 de junio de 2025– El emprendimiento ocupa hoy un lugar central en las agendas de desarrollo de las ciudades iberoamericanas. Cada vez con más fuerza, los gobiernos locales se posicionan como promotores activos de iniciativas emprendedoras, reconociendo su capacidad para generar empleo, impulsar la innovación y fortalecer el tejido social. Este dinamismo se ve reflejado en la diversidad de actores que hoy lideran proyectos transformadores, entre ellos muchas mujeres que, al emprender, contribuyen de forma decisiva a consolidar ecosistemas más inclusivos y sostenibles.

Con la mirada puesta en este liderazgo transformador, la **Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI)** participó en el **VIII Congreso Iberoamericano del Consejo Empresarial Alianza por Iberoamérica (CEAPI)**, una cita que bajo el lema “**Conectamos continentes, construimos oportunidades**”, ha reunido en Sevilla a más de 500 líderes empresariales e institucionales de más de 20 países. En el marco de la primera jornada dedicada a la empresa familiar y al liderazgo femenino, la UCCI formó parte de la mesa de debate “**El valor de emprender**”. **Moderada por Almudena Maíllo, secretaria general de la UCCI**, la sesión reunió a figuras clave como **Mónica Heller, fundadora y presidenta de M. Heller Group** y **Alejandra Mustakis, destacada empresaria chilena** y promotora de la innovación social.

Almudena Maíllo puso en valor el compromiso de la UCCI con el impulso al emprendimiento urbano, destacando **UCCI Emprende**, un estudio regional que analiza las políticas de fomento al emprendimiento en 18 capitales iberoamericanas. La secretaria general de la UCCI subrayó que esta iniciativa refleja la apuesta del organismo por “fortalecer ecosistemas emprendedores más sólidos y sostenibles, donde el trabajo conjunto entre gobiernos locales y sector empresarial sea la base de una cultura de colaboración”. En ese contexto, señaló que el papel de los gobiernos locales y de organismos como la UCCI es clave para dinamizar el emprendimiento urbano, generar empleo, reducir desigualdades y fomentar un desarrollo sostenible desde lo local.

Paralelamente, **Alejandra Mustakis** defendió que “emprender es una actitud, una forma de ser”, y que para cultivar verdaderos ecosistemas emprendedores es esencial transformar la educación y la cultura desde la base, asumiendo que el error es parte del camino. Por su parte, **Mónica Heller** compartió su experiencia como emprendedora surgida “de la falta de opciones”, y subrayó la importancia de romper los sesgos que frenan el talento femenino: “las niñas no se sienten capaces de estudiar ciencia, y eso limita su futuro”. Ambas coincidieron en que fomentar el liderazgo, la resiliencia y el trabajo colaborativo es clave para que la región construya, desde lo local, un emprendimiento más inclusivo y transformador.